

Une des priorités du nouveau gouvernement du président Ernesto Zedillo, qui a pris le pouvoir en décembre 1994, a été de créer le *Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca (SEMARNAP)*, Secrétariat à l'environnement, aux ressources naturelles et aux pêches. Il assume dorénavant les responsabilités en matière d'environnement des deux autres ministères. Avec ces modifications, il semble avoir remplacé la plupart des programmes de l'ancien gouvernement. Le *Programa Nacional de Protección Ambiental*, Programme national de protection de l'environnement, devait arriver à échéance en 1994. Le programme de l'eau de la *CNA* est encore techniquement en place mais suspendu. Alors que le *SEMARNAP* utilise progressivement ses pouvoirs, le partage des juridictions entre les ministères et les organismes fédéraux n'est pas toujours très clair.

Dans l'intervalle, le *Departamento del Distrito Federal (DDF)*, ministère du District fédéral, responsable de la région de Mexico, est en train de promulguer ses propres lois environnementales et jouera sous peu un rôle beaucoup plus important dans l'application de la loi. Les principaux organismes responsables des achats environnementaux avec le nouveau régime sont décrits dans les sections suivantes.

## **SECRETARIAT À L'ENVIRONNEMENT, AUX RESSOURCES NATURELLES ET AUX PÊCHES**

Un nouveau secrétariat appelé *Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca (SEMARNAP)*, Secrétariat à l'environnement, aux ressources naturelles et aux pêches, a maintenant la responsabilité globale de l'environnement, y compris en ce qui concerne la réglementation et l'application de la loi.

Auparavant, les questions environnementales relevaient du *Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL)*, le Secrétariat au développement social. *SEDESOL* continue à avoir une responsabilité générale pour la planification urbaine, ce qui suppose une certaine implication dans les problèmes des eaux usées et des déchets solides. En même temps, la *Comisión Nacional del Agua (CNA)*, Commission nationale de l'eau, et l'*Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA)*, Institut de la technologie de l'eau, ont été transférés du *Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos (SARH)*, Secrétariat à l'agriculture et aux ressources hydriques, au *SEMARNAP*. Étant donné que le nouveau secrétariat est encore en cours d'organisation, il reste des incertitudes sur la prédominance de son rôle. Avec un budget de quatre milliards N \$ pesos, environ 670 millions de dollars US en juillet 1995, il ne dispose pas de ressources suffisantes pour procéder à des améliorations importantes. Certains observateurs s'attendent à ce que les organismes qui gèrent les politiques et les programmes environnementaux disposent d'une autonomie considérable et qu'ils s'efforcent d'avoir recours à la participation du secteur privé pour mettre en place leurs programmes. Les quatre principaux organismes concernés sont :

- l'*Instituto Nacional de Ecología (INECO)*, Institut national pour l'écologie
- le *Procuraduría Federal para la Protección del Ambiente (PROFEPA)*, Bureau du procureur fédéral pour la protection de l'environnement